

地元できらめく狩川人を紹介します。今回は、毎朝子供たちの見守り活動を行う鶴巻亮一さんです。

鶴巻亮一さん

つるまきりょういち (76歳・今岡)



登下校の子どもたちの安全をみんなで守ろう！

風来風流の会 教育部会
インタビュー：鶴巻文臣
写真：太田英一

■朝、子どもたちの登校見守りをはじめたきっかけは？

一見守り活動は平成21年から始めて、今年で15年目です。狩川公民館長時代に学校から子供たちの様子を聞かれたことがきっかけではじめました。雨の日も風の日も子どもたちの登校にあわせて、あいさつと声掛けを行っています。

■子供たちの様子はいかがですか？

一年々子供の数が減っていることを実感しています。高学年の子供が、1年生の手をひいて登校しているのを感じています。おはようと言っていると元気な声で「おはようございます！」と返してくれます。



■毎日15年間続けてこられたというのは、本当にすごいことだと思います。

一今はもう生活の一部、日課となっていて、おかげさまで早起きで健康的な日々を送っています。また、子どもたちとコミュニケーションをはかることで、逆に元気をもらっています。朝以外で子どもたちと偶然会った時に、「見守りの人だ！」と気が付いて声をかけてくれる子もあり、そのことも楽しみの一つです。今後も続けていきたいと思っています。



か ら ふ る

風来風流

2024 Vol.2

12

December

- 6/13(木)・7/4(木)他 狩川松寿大学
- 6/30(日)・9/29(日) ポタニカルデッサン会
- 7/5(金)・7/19(金) 立川音頭&花笠音頭練習会
- 8/5(日) ねんどで貯金箱づくり教室
- 8/23(日) グラウンドゴルフ交流大会
- 9/5(木) 善寶寺座禅・精進料理ツアー
- 10/24(木)~27(日) 令和6年度 狩川地区展
- 11/3(日) 秋の環境整備作業
- 11/17(日) ソフトバレーボール大会

令和6年度 青少年育成標語受賞作品「平和」「スポーツの力」

| | |
|-----------------------|-------------------------|
| 最優秀賞 立川小6年 相馬 果歩さん | たたえあう みんなの努力と 絆の力 |
| 優秀賞 立川小5年 佐藤 灯莉さん | 努力して 実る力 むだじゃない！ |
| 優秀賞 立川小5年 石川 彩乃さん | 「ありがとう」笑顔と平和に つながるよ |
| 優秀賞 立川小6年 原田 咲愛さん | 100年先も 希望と平和に プレイボール |
| 優秀賞 立川小6年 乙坂 愛奈さん | がんばれ！できる！ ころころ押される この言葉 |
| 最優秀賞 立川中2年 門脇 心絆さん | 武器じゃない もつべきものは 優しい心 |
| 優秀賞 立川中1年 石川 陽菜さん | 考えよう みんなが笑顔な 明るい未来 |
| 優秀賞 立川中2年 高橋 結菜さん | 感謝しよう あたりまえの 毎日に |
| 優秀賞 立川中3年 斉藤 綾汰さん | 競い合い 広がってゆく 世界の輪 |
| 優秀賞 立川中3年 田中 那風さん | スポーツで つながる絆 深まる友情 |

「平和」と「スポーツの力」をテーマに標語を募集しました。立川小学校5・6年生49名、立川中学校75名の応募があり、9/17(火)に選考会が行われ最優秀・優秀作品は校舎入口に看板を設置。賞状と副賞が贈呈されました。学校の入り口に掲示していますので是非ご覧ください。



庄内町立 図書館 分館 オススメの本

NAZONO SHOJO-NAZONO SHOJO

謎の症状

心身の不思議を 東洋医学からみる？

【一般図書】 ■謎の症状

著者：若林 理砂 出版：ミシマ社

病院に行くほどではないけれど、ちょっと困る。

- 歩くとき体がかゆくなる
 - 疲れるとジャンキーなものを食べたくなる
 - マニキュアを塗ると息が苦しくなる…etc.
- そんな64の症状を、人気鍼灸師が医学古典を元に解説&アドバイス。

【児童書】 ■ぼくのひみつのともだち

絵・文：フレヤ・ブラックウッド 出版：あすなろ書房

都会の街なかにある、だれも知らない小さな森。そこには男の子の大切な友だちがいた。森が伐採される日の早朝、信じられない奇跡が起こる！ケイト・グリーンウェイ賞作家が描く壮大な物語絵本。

Information

- 狩川まちづくりセンター
庄内町立図書館分館 休館日
- 12月29日(日)~1月3日(金)
 - 1月27日(月)
 - 3月10日(月)

●編集発行 風来風流の会
庄内町狩川字大釜22
狩川まちづくりセンター
TEL:0234-56-3308



6/13(木)・7/4(木)・9/5(木)
狩川松寿大学

51回目を迎える「狩川松寿大学」は、新学長が荒鍋の伊藤清作さんとなり、学生46名の参加で5回開催されます。高齢者の生きがいづくりとして、楽しい企画でたくさんの方に参加していただいています。



6/30(日)・9/29(日)
狩川Colorfulワークショップ
「ポタニカルスケッチ会」

昨年も大好評だったデッサンとクッキー会。今年もアトリエすずべのふるせしおりさんを講師にお迎えし、身近な植物や果物を題材に「ポタニカルスケッチ会」を開催しました。小学2年生から大人まで12名の参加がありました。スケッチに集中していると時間はあっという間に過ぎていきます。同じモチーフを描いていても、その人の個性や人となり作品に表現されて、とても面白いですね。



7/5(金)・7/19(金)
立川音頭 & 花笠音頭踊り練習会

昨年復活を遂げた立川音頭と花笠音頭。今年も7/28のかりかわ風来風流まつりに向けて練習会を行いました。残念ながらお祭りは中止となりましたが、踊りマスターのご指導のおかげで、昨年より踊りの精度を上げることができました。



8/5(日)狩川Colorfulワークショップ
「ねんどで貯金箱づくり教室」

絵本の読み聞かせを聞いてうかんだアイデアをもとに、粘土を使って貯金箱を作りました。4歳から小学4年生まで17人と保護者の皆様の参加がありました。講師は鷺畑焼藤右衛門窯の陶芸家 奥村由未氏。ボランティアの皆さんによる絵本の読み聞かせを聴いてよいイメージを膨らませ、貯金箱づくりに挑戦。動物や恐竜、乗り物など様々なかわいらしい作品が出来上がりました。焼き上がりは全く違う色に仕上がります。力作がそろいました！



8/23(日)風来風流の会
グラウンドゴルフ交流大会

まだまだ暑さも厳しい8月下旬、楯山公園・笠山グラウンドゴルフ場にて風来風流の会グラウンドゴルフ交流大会が開催されました。参加者のみなさんは驚くほど元気いっぱい。2日連続3大会目という猛者もいらっしゃいました。楽しみながら体力維持を心掛ける姿、見習いたいです。



9/5(木)やまゆりスクール
善寶寺 座禅・精進料理体験ツアー

鶴岡市の善寶寺にて座禅と精進料理を体験しました。見どころを一つ一つ丁寧に説明いただき、普段一般に公開していない龍王殿の拝観もゆるされました。その後は、大山の老舗つけもの処「本長」の漬物蔵を見学。珍しい鶴岡の在来作物を使ったお漬物などお土産も買えて大満足の日となりました。



11/3(日)秋の環境整備作業

秋晴れの日曜日、狩川まちづくりセンター周辺の美化活動を行い、約40名の参加がありました。参加者には芋煮が振舞われ、子どもたちは凧揚げを楽しみました。ご協力ありがとうございました！



10/24(木)~10/27(日)
令和6年度 狩川地区展



11/17(日)ソフトバレーボール大会

荒鍋、今岡、吹払、西興野、添津、三ヶ沢から12チームの参加がありました。本気で勝ちを狙いながらも、たくさんの笑顔が溢れる楽しい大会となりました。優勝は添津オチョコースでした。おめでとうございます！ご参加いただいた皆様ありがとうございました。



10/26(土)
狩川アートフェスティバル

